
1. StammƟsch des Stadtelternbeirats Maintal, 12.12.2024 
Teilnehmer: Fitnat, Selenia, Frank, Janin, Damian 

Ziele beim ersten Termin: 

1. Kennenlernen und Austausch 
2. Klärung Selbstbild: Welche Fragen sind für uns relevant? Wie können wir uns einbringen? 
3. Themen finden/zusammentragen 

Themen: 

1. Verkürzte Schließzeiten in der Kita Vilbeler Straße 
o Selenia berichtet als selbst betroffene MuƩer zusätzlich zu der Mail von Petra 

Spickermann, die wir über Souad weitergeleitet bekommen haben (an Damian) 
o In der Kita werden in letzter Zeit häufig und mit kurzer Vorankündigungsfrist die 

Betreuungszeiten gekürzt (Abholung dann um 14 Uhr). Die KommunikaƟon zwischen 
Eltern/Elternbeirat, Kita-Leitung und Personal ist kompliziert. 

o Fragen/Aufgaben: 
 Kann/soll der Stadtelternbeirat sich als Mediator einbringen? Wir sind 

aufgeschlossen, aber Rollenverteilung müsste vorab geklärt werden. 
 Aufgabe: Klärung anstoßen mit Fachdienst zu folgenden Themen: 

 Sammeln die FachkräŌe in der Kita durch die Schließzeiten 
Minusstunden auf Ihrem Arbeitszeitkonto an? Das sollte nicht so 
geregelt sein, da sonst ein Anreiz für Kündigung oder Krankmeldung 
geschaffen wird. 

 GreiŌ hier ein Personal-Ausgleich zwischen den städƟschen Kitas? 
Wie funkƟoniert der Prozess und könnte er für die SituaƟon in der 
Kita Vilbeler Straße verbessert werden? 

 Was sind die geltenden Regeln für den Personalschlüssel? 
2. Kündigung eines Betreuungsvertrags vor Beginn 

o Wir haben die Anfrage einer Familie erhalten, deren Betreuungsvertrag mit einer 
Tagespflegeperson kurz vor Beginn der Eingewöhnung aufgelöst wurde. Die 
Einschätzung der Tagespflegeperson zum Handling einer NahrungsmiƩelallergie des 
Kindes haƩe sich in der Zwischenzeit geändert.  

o Gemäß der Satzung zu Betreuungsverträgen können diese sehr kurzfrisƟg (innerhalb 
eines Monats) ohne Nennung von Gründen durch die Betreuungsperson gekündigt 
werden. Im Gespräch erscheint uns das potenƟell problemaƟsch. 

o Fragen/Aufgaben: 
 Aufgabe: Damian klärt ab, ob das Thema noch besteht. 
 Aufgabe: Klärung anstoßen mit Fachdienst zu folgenden Themen: 

 Wie häufig werden Tagespflegeverträge kurzfrisƟg oder vor 
Betreuungsbeginn gekündigt? 

 Werden die betroffenen Familien priorisiert bei der Vergabe neuer 
Betreuungsplätze berücksichƟgt, um die Auswirkungen auf Familie 
und Beruf zu minimieren? 

 Wie wird im Bereich der Kindertagespflege Inklusion sichergestellt? 
Da jede Tagespflegeperson/Kitas in freier TrägerschaŌ frei in der 
Auswahl Ihrer Vertragspartner sind, ist zu vermuten, dass hier eher 
Kinder ohne besondere Bedürfnisse (z.B. Inklusionsbedarf) betreut 



werden. Zeigen die Betreuungszahlen hier einen Unterschied zu 
städƟschen Einrichtungen? Wie wirken Leitlinien/Zielbilder/Anreize 
dem entgegen? 
 

3. Mangel an Betreuungsplätzen 
o Wir haben keine Rezepte dagegen. Wir besprechen aber die Transparenz des 

Platzvergabeverfahrens via WebKita. 
 

4. Können/Sollten sich die Elternbeiräte in den Kitas bei Themen wie 
poliƟsche Teilhabe, AnƟ-Diskriminierung, GewaltprävenƟon, 
MitgliedschaŌ im Bündnis ‚Maintal steht zusammen‘ etc. 
posiƟonieren?  

o Beispiel war ein neutraler Aufruf zum Wählen anlässlich 
der letzten Europawahl 

o Kurzes Pro/Contra: Man kann einen Impuls geben, dass 
sich mehr Menschen posiƟv einbringen. FunkƟoniert nur, 
wenn Neutralität gewahrt bleibt. LäuŌ Gefahr, zu viele 
Themen aufzunehmen und ‚akƟvisƟsch‘ zu sein 

o Bei Interesse biƩe in Euren Elternbeiräten diskuƟeren 
 
 
 
 
 

5. Nur kurz besprochen, sollte aber nochmal auf die Tagesordnung: 
 Unterschiedliche Regelungen zu Betreuungszeiten zwischen Kitas und 

Kindertagespflege 
 Zuschuss zu Kita-Gebühren: Wird dieser Zuschuss von der Zielgruppe 

beantragt? 
 Neue Kita-App KidsFox soll im nächsten Jahr kommen 
 Ablauf der KommenƟerung des Haushalts der Stadt Maintal, Start beim 

nächsten offiziellen Termin am 14. Januar 
 
 

Schlussrunde: 

o Wir möchten uns ca. alle 2 Monate zu einem solchen Austausch treffen. Der 
Treffpunkt in der Ludwig-Uhland-Str. hat allen gefallen, wir wollen aber die Orte gern 
zwischen den StadƩeilen wechseln. 

o Wir sind der Zielsetzung, uns über unser Aufgabenverständnis klar zu werden, 
anhand der Beispiele heute etwas näher gekommen. 

o Themen werden immer so wie sie gerade anfallen betreut. Die heute rot markierten 
Aufgaben suchen noch moƟvierte BearbeiterInnen  সহ 

o Brauchen wir ein Tool zum Verwalten unserer Aufgaben? Trello o.ä.? 
o Es hat sehr viel Spaß gemacht. Danke an alle für Eure Beteiligung und den Austausch! 

  


